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Cher(e)s ami(e)s,

Après une parenthèse estivale bienve-

nue, durant laquelle vous avez été très 

nombreux à nous rejoindre sur les deux 

festivals de la Moline et de la Buzine, la 

rentrée de septembre est arrivée et près 

de 11 000 enfants ont repris le chemin 

de l’école dans les 11/12. 

La rentrée de septembre est également 

celle des associations et clubs du secteur. 

Ainsi, le 10 septembre, tout l’après-midi 

au Parc de la Mirabelle, les associations 

culturelles, artistiques et sportives de nos 

Centres Municipaux d’Animation se sont 

mises en scène à la rencontre du public. 

À travers de nombreuses animations,  

démonstrations et présentations, petits 

et grands ont trouvé de quoi satisfaire 

leurs envies de loisirs !

Le mois d’octobre sera quant à lui dédié 

à la santé, qui comme vous le savez, est 

au cœur de mon engagement. Nous vous 

proposerons tout d’abord un Forum San-

té, organisé sur trois jours en Mairie des 

11/12, qui permettra de sensibiliser tous 

les publics et de répondre à toutes vos 

questions, à travers des ateliers animés 

par des professionnels de santé.

Par la suite, la Mairie des 11/12 prendra 

part à la campagne « Octobre rose » dé-

diée à la lutte contre le cancer du sein. 

L’objectif de cette campagne est de dif-

fuser une information large et accessible 

sur l’importance du dépistage. Plusieurs 

expositions et conférences seront orga-

nisées durant le mois d’octobre afin de 

sensibiliser largement la population du 

secteur.

Après une rentrée bien chargée, je 

vous invite également à prendre date 

de l’ensemble des manifestations pré-

vues pour le mois de décembre. Nous 

vous réservons comme chaque année 

de nombreuses surprises afin de fêter 

Noël comme il se doit. Rejoignez-nous 

au cœur de nos noyaux villageois où 

vous attendent animations, décorations 

et bien sûr le traditionnel petit train de 

Noël. 

Forts du succès de la première édition 

du concours de crèche de la Mairie des 

11/12, retrouvons-nous cette année, plus 

nombreux encore, afin de faire vivre 

cette tradition provençale qui nous est 

si chère.

Aujourd’hui plus que jamais, retrou-

vons-nous autour de nos traditions, de 

nos racines et de nos valeurs !

Bien fidèlement,

Valérie BOYER
MAIRE DES 11ÈME ET 12ÈME 
ARRONDISSEMENTS,  
DÉPUTÉE DE LA 1ÈRE CIRCONSCRIPTION 
DES BOUCHES-DU-RHÔNE

Marseille
LE MAG

« Aujourd’hui plus que 
jamais, retrouvons-nous 
autour de nos traditions, 

de nos racines et de  
nos valeurs ! »
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• ATTENTATS DE NICE : 
HOMMAGE EN MAIRIE DES 11/12

Dans le cadre du deuil national décré-
té suite à l’attentat de Nice du jeudi 
14 juillet 2016, Valérie Boyer, Dépu-
tée-Maire des 11/12, a tenu à rendre 
hommage aux victimes : les drapeaux 
de la Mairie de secteur ont été mis en 
berne et une minute de silence a été 
observée par les élus et les agents 
municipaux.  

• CHARTE DE PARTENARIAT UPE13 : 
LES 11/12 TERRE 
D’ENTREPRISES 

Signée le 23 mai dernier en Mairie 
de secteur par Valérie Boyer, Dé-
putée-Maire et Johan Bencivenga, 
Président de l’Union pour les En-
treprises des Bouches-du-Rhône, la 
Charte de partenariat a pour objec-
tif de créer des synergies entre les 
acteurs économiques et la Mairie des 
11/12 et de co-construire des projets 
porteurs de retombées économiques 
et sociales.

• UN CARREFOUR SÉCURISÉ 
ENTRE LE BOULEVARD LÉON BAN-
CAL ET LE BOULEVARD DE LA BA-
RASSE 

Le projet de réaménagement du car-
refour Bancal - Barasse a été présenté 
en Mairie de secteur. D’un montant de 
277 000 euros, ce projet a été élabo-
ré en concertation avec les CIQ et les 
riverains, très impliqués en faveur de 
la reconfiguration de cet axe particu-
lièrement accidentogène. Démarrage 
des travaux dès le début du mois de 
novembre ! 

• BEAUMONT PIÉTON 
LE TEMPS D’UNE JOURNÉE 

La Mairie des 11/12 a organisé le sa-
medi 18 juin la 2ème édition de «Beau-
mont piéton», en partenariat avec  
l’association des commerçants de 
Beaumont. De nombreux forains 
étaient présents pour animer le quar-
tier, piétonnisé pour la journée, en 
proposant des produits de saison le 
long d’un marché éphémère, autour 
d’une animation musicale. 

 

• POSE DE LA PREMIÈRE PIERRE 
DES TRAVAUX D’EXTENSION DE LA 
MPT DES CAMOINS 

La Députée-Maire Valérie Boyer et 
la Conseillère Départementale Sylvie 
Carrega ont posé le 17 juin la pre-
mière pierre de l’extension de la Mai-
son Pour Tous des Camoins. Le projet 
d’extension comprenant notamment 
un dojo, une salle de danse et des 
vestiaires, représentant un investis-
sement pour la Ville de Marseille de 
1 460 000 euros, était très attendu 
par l’ensemble des usagers et va per-
mettre un accueil dans des conditions 
optimales.

• UN VILLAGE MÉDIÉVAL 
POUR LA FÊTE DE LA SAINT-BAR-
NABÉ 
L’édition spéciale de la fête de la 
Saint-Barnabé a réservé bien des sur-
prises ! Durant le weekend des 11 et 
12 juin, ce sont à la fois les 800 ans 
du village et les 170 ans de l’église 
qui ont été célébrés. Petits et grands 
ont pu profiter des nombreuses ani-
mations proposées : campement 
médiéval, procession au flambeau, 
spectacle de sons et lumières et dé-
filé folklorique. Une ambiance festive 
autour d’une belle tradition !

• POINT DE VUE DEPUIS LES 
JARDINS OUVRIERS ET 
FAMILIAUX DE MONTOLIVET 
Valérie Boyer et de nombreux élus 
du secteur ont assisté le 21 juillet en 
présence du Ministre de la ville, Pa-
trick Kanner, du Préfet de Région Sté-
phane Bouillon et du Sénateur-Maire 
Jean-Claude Gaudin au foudroyage 
de la tour cyprès B de Malpassé de-
puis les jardins familiaux et ouvriers de 
Montolivet. Une belle démonstration 
de rénovation urbaine à Marseille et 
une opération parfaitement maîtrisée !

• RENTRÉE DES CLASSES 
DANS LES 11/12 ! 
Ce jeudi 1er septembre,  près de 11 000 
élèves ont pris la direction des classes 
dans les 66 écoles des 11ème et 12ème ar-
rondissements. Les temps d’activités 
périscolaires, facultatifs et gratuits à 
Marseille, ont lieu le mardi de 13h30 
à 16h30 dans les écoles du 12ème ar-
rondissement, et le jeudi de 13h30 à 
16h30 dans les écoles du 11ème arron-
dissement.

SOCIÉTÉ
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SANTÉ

Octobre  : le mois de la santé  !
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Comment dépister le cancer du sein  ? Que faire pour mieux vivre la 
dépendance,  le handicap  ? Est-il possible d’allier bien-être et travail  ? 
Autant de sujets qui seront abordés pendant le mois de la santé,  du 1er 
au 31 octobre. 

Bien qu’octobre soit un mois dédié à la santé, cette thématique est au cœur d’un engagement permanent 
de Valérie Boyer. Ainsi, comme le rappelle Anne-Marie Barthès, adjointe d’arrondissements déléguée à la 
politique en faveur des seniors, de nombreuses actions sont entreprises tout au long de l’année  : « Il y a 

eu la journée de l’hygiène bucco-dentaire 
organisée par Virginie Monnet-Corti. Elle 
s’adressait aux enfants cette année et 
concernera les seniors l’an prochain. Le 
professeur Frédéric Collart a tenu une 
conférence sur le don d’organes à l’hôpital 
Valvert. Nous avons organisé le programme 
Mémoire active, en partenariat avec la 
mutuelle de la SNCF. Tous les mercredis 
pendant un trimestre, un public de seniors 
a été convié à des exercices sur les 
troubles de la mémoire. » Des formations 
aux premiers secours ont été dispensées 
dans les écoles primaires sur une idée 
d’Isabelle Savon, Conseillère municipale et 
Conseillère d’arrondissements déléguée à 
l’éducation, et une importante campagne 
contre les violences faites aux femmes a 
été entreprise. Les rendez-vous santé de 
l’année s’achèveront en décembre avec le 
Téléthon, avant qu’un nouveau programme 
ne voit le jour pour 2017.

 

En octobre, la Mairie de secteur convie administrés 
et professionnels à des conférences, tables rondes et 
expositions, sur le sujet crucial de la santé. La première 
semaine sera consacrée à Octobre 
Rose, la campagne internationale 
de prévention du cancer du sein, 
avec une exposition comportant des 
œuvres de l’association Des Seins 
d’Art, initiative artistique née de deux 
infirmières de l’IPC, et des photographies de Florian 
Launette. L’artiste a invité des femmes à exposer leur 
buste pendant et après la maladie. Une succession 
d’images fortes et chargées de vie. Au cours de la 

seconde semaine, se tiendra le forum Santé. Plusieurs 
thématiques seront abordées, à commencer par  
« adolescents et parentalité », en partenariat avec 

le collectif Santé jeunes d’Aubagne 
et de la Vallée de l’Huveaune. Une 
table ronde invitera ados, parents 
et spécialistes à échanger sur 
cette période particulière de la vie. 
Parcours Handicap 13 se penchera 

sur le handicap et la dépendance de la personne 
âgée. Quant aux Entrepreneurs de la Vallée de 
l’Huveaune, ils se mobiliseront autour de la Santé au 
travail.

« Conférences, 
forums,  

tables-rondes, 
expositions »

La santé, un engagement permanent !
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Journée de l’hygiène bucco-dentaire en Mairie de secteur - Avril 2016



HANDICAP

« De grands projets et de 
belles leçons de vie »

Le 6 août dernier, la Mairie de secteur organisait 
un accueil-café pour la délégation de 50 scouts 
chargés de répertorier les établissements recevant 
du public accessibles aux personnes en fauteuil 
roulant pour l’association « Jaccede.com ».  Dans 
le 11/12, les coups de pouce touchent tous les 
domaines, du renforcement de la pratique artistique 
à l’aménagement des infrastructures.
« Ma délégation au handicap est transversale. 
Les projets mobilisent autant les délégations du 
sport que de la culture, du 
logement, de l’emploi, de la 
santé... Cela fédère les élus 
autour d’objectifs communs, 
comme l’inclusion ou la 
lutte contre toutes les 
formes de discrimination. 
Le handicap, c’est aussi de belles rencontres, de 
beaux projets et de belles leçons de vie, le tout 
dans des ambiances toujours chaleureuses ». 
Laurence Luccioni, conseillère d’arrondissements 
déléguée aux handicaps, s’investit pleinement et 
à chaque instant dans sa mission. Pour preuve, 
l’étendue des actions menées par la Mairie de 
secteur :
Accompagnement au développement du projet 
d’aménagement du parc de l’AMSP à la Pomme en 
parcours sportif et sensoriel, accueil d’un dentiste 
du réseau Handident, inauguration des nouveaux 
locaux de l’ESAT Le Rouet, dotations à l’association 

ARAIMC, exposition des œuvres de l’Institut 
Médico-Éducatif Valbrise de l’AMSP, ainsi que 
du foyer Les Chênes de la Sauvegarde 13 à 
Eoures... 
« Nous faisons l’acquisistion d’une oeuvre à 
chaque vernissage, ce qui permet de mettre 
l’artiste à l’honneur et de soutenir les projets 
des établissements médico-sociaux (EMS) » 
précise Laurence Luccioni. 

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Ensemble pour mieux vivre le handicap
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

DE NOMBREUX RENDEZ-VOUS

En octobre, la municipalité contribuera à l’opéra-
tion brioches de la Chrysalide. Le 9, elle participera 
pour la troisième fois à la course nationale de l’In-
tégration de l’Algernon, avec l’association Sport et 
Santé Plus de la Rouguière. Un soutien sera apporté 
à l’association «Bâton a fouir» et la clinique Chan-
tecler, pour que des personnes amputées puissent 
participer à un séjour sportif en Ardèche. Enfin, une 
grande manifestation sera organisée le 8 octobre au 
Château de la Buzine pour le 10ème anniversaire de la 
journée DYS par DFD13, qui tiendra également une 
permanence mensuelle sur le secteur.
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EN SAVOIR 
PLUS+Laurence Luccioni

Conseillère métropolitaine
Conseillère d’arrondissements  

déléguée aux handicaps

mairie11-12elus@mairie-marseille.fr

« L’accessibilité 
est un droit 

fondamental »

Départ de la délégation pour jaccede.com en Mairie de secteur - 
Août 2016
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ANCIENS COMBATTANTS

Le sixième secteur de Marseille est celui qui 
comporte le plus de monuments aux morts. 
Aux deux dates emblématiques du 8 mai et du 
11 novembre, il n’était pas possible de participer 
dans des conditions satisfaisantes à l’ensemble 
des commémorations des vingt-sept monuments.  
« Les anciens combattants nous ont indiqué qu’ils 
rencontraient de plus en plus de difficultés à 
assister à toutes les cérémonies. 
Même constat du côté des élus. 
Valérie Boyer, mes collègues et 
moi-même, étions dans l’incapacité 
physique de participer aux 27 cérémonies des 11 
novembre et 8 mai entre 7h et 13h. Or, notre volonté 
était de pouvoir rendre un hommage digne. La 
Mairie de secteur a donc accédé à la demande des 
anciens combattants, et comme cela se fait depuis 
des années dans les autres secteurs de Marseille, 
deux cérémonies solennelles sont organisées 
dans chaque arrondissement. En accord avec les 
associations d’anciens combattants et les CIQ, un 
roulement est mis en place», explique Alain Nemeth, 
Adjoint chargé de quartiers, délégué aux anciens 
combattants. Ainsi le 8 mai dernier, la célébration 
de la fin de la Seconde Guerre Mondiale s’est tenue 
à Bois-Luzy pour le 12ème arrondissement et à la 
Valentine pour le 11ème arrondissement. Elle a été 

saluée par dix porte-drapeaux et mise en musique 
par les anciens de la Légion Étrangère, rejoints par 
des collégiens qui ont chanté la Marseillaise. « La 
visibilité de la cérémonie incite les gens à s’arrêter. 
Les enfants veulent voir ce qui se passe. Cela réactive 
la mémoire » souligne Alain Nemeth. La célébration 
du 11 novembre se tiendra dans quatre autres 
lieux  : Saint-Barnabé, Saint-Julien, les Camoins et 
Saint-Marcel. Porte-drapeaux et musiciens seront 
accompagnés d’un piquet d’honneur, grâce au 
concours des marins pompiers de Marseille. Une 
classe du secteur devrait aussi entonner l’hymne 

national. Pour autant, pas question 
d’oublier les autres stèles qui seront 
toutes fleuries par un élu du secteur. 
« La cérémonie du 8 mai a été très 

bien accueillie par les anciens combattants. Ils ont 
été touchés par le fait que l’on redonne du lustre 
et de la dignité à l’événement. Ces hommes se 
sont battus pour les libertés dont nous jouissons 
aujourd’hui. Nous nous devons de leur montrer 
notre reconnaissance ».

La Mairie 
de secteur 
souhaite 
redonner du 
lustre et de la 
solennité aux 
cérémonies

Commémorations : « Redonner  
de la solennité aux cérémonies »

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

EN SAVOIR 
PLUS+Alain Nemeth

Adjoint chargé de quartiers délégué  

aux anciens combattants

mairie11-12elus@mairie-marseille.fr

« Réactiver la 
mémoire »

Commémoration du 8 mai 1945 à Bois-Luzy - Mai 2016
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À la Valentine, l’association des commerçants est présidée par Laurent Athias. Voilà 
près de vingt ans que ce coiffeur visagiste s’investit dans la vie associative locale. 
Son objectif : « Permettre aux commerçants de travailler mieux ensemble ». Tout 
au long de l’année, l’association organise des événements, comme la fête des 
Lumières, ou « Noël du cœur ». « Il existe une entente formidable avec la Mairie et 
les CIQ. Je suis heureux de participer au rayonnement de mon quartier ».  

Des quartiers qui bougent !
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Les 11/12, ce sont une succession de quartiers et de noyaux villageois où il 
fait bon vivre, où l’on aime flâner, faire son shopping, profiter de rapports 
privilégiés avec les commerces de proximité. Grâce à l’action des associations 
de commerçants, le secteur se dynamise.

Laurent Athias  : « Une entente formidable avec la Mairie de 
secteur et les comités d’intérêt de quartier »

Voilà tout juste un an que Didier Escande a créé l’association des commerçants 
de Saint-Marcel.  « Lorsque Christian Granon est devenu président du CIQ, j’ai voulu 
l’aider, faire front, pour redynamiser le village ». Sa première action :  organiser 
les fêtes de Noël, avec force d’animations et de vitrines décorées. L’ambition de ce 
propriétaire d’un salon de coiffure : « Redynamiser Saint-Marcel, faire revenir 
les commerçants. Je pense que l’on peut y arriver, surtout avec Valérie Boyer ».

Didier Escande : « Redynamiser le village »

Lorsque Jacqueline Semerian installe son pressing à Beaumont en 2006, elle trouve 
une association des commerçants en sommeil. Elle reprend donc le flambeau. Une 
cinquantaine de professionnels lui emboîte le pas. « Nous sommes partis de rien. 
Notre première action a été de relancer les fêtes de fin d’année ». S’ensuit la création 
d’un annuaire des commerces adhérents, destiné à la clientèle de passage. « Nous 
avons envie de dynamiser Beaumont, de promouvoir le commerce de proximité et 
nous sommes fiers de la fête initiée avec la Mairie des 11/12 via Stéphane Pichon, 
adjoint d’arrondissement délégué au commerce : Beaumont Piéton ». 

Jacqueline Semerian : « Promouvoir le commerce de proximité »

Voilà près de cinq ans que Nicolas Archimbaud a repris la présidence de l’association 
des commerçants de Saint-Barnabé. Très vite, il développe la communication, 
crée une page Facebook et un site internet. Aujourd’hui, l’association compte 70 
adhérents. Elle a recentré ses animations autour de temps forts  : les illuminations 
de fin d’année pour Noël, Halloween ou encore la fête des mères. « C’est un plaisir, 
de m’occuper de tout cela. Je veux faire vivre mon quartier. J’y suis né, j’y ai mon 
magasin d’optique depuis 2004... Cet endroit porte toute mon affection ». 

Nicolas Archimbaud : « Je veux faire vivre mon quartier »



Montant total des 
travaux réalisés  
en 2016 :  

3 200 000 e
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VOIRIE

2016 : l’année des grands travaux de voirie !
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

EURE-LES-RAMPALS (13011) 
Reprise chaussée traverse des 
Marronniers : 80 000 euros

LA FOURRAGÈRE  (13012) 
Aménagement avenue de la 
Fourragère des Caillols aux 
Borromées : 450 000 euros

LA VALENTINE (13011) 
Aménagement Zone 30 et 
plateau traversant Route des 
Trois Lucs à la Valentine : 
250 000 euros

LA FOURRAGÈRE (13012) 
Réfection trottoirs du 
Vendôme jusqu’au rond-
point de St Jean du 
Désert : 40 000 euros

LA POMME (13011) 
Pose ralentisseurs :
10 000 euros

Julien Ravier
Conseiller municipal et métropolitain 
Conseiller d’arrondissements délégué à  

la voirie

voirieproprete11-12@mairie-marseille.fr

EN SAVOIR 
PLUS+

Attendus depuis longtemps par les riverains et les CIQ, des travaux de grande ampleur 
viennent modifier fondamentalement notre secteur. Restez informés en temps réel sur le 
site : www.marseillemairie11-12.fr

SAINT-JULIEN (13012) 
Sécurisation sortie résidence 
Bougainvilliers et aménagement 
angle Amaryillis / Bousquetier : 
65 000 euros

 
À venir :

LES CAILLOLS (13012) 
Aménagement d’un carrefour à 
feux sur l’avenue des Caillols au 
carrefour Malosse-Sariette :  
245 000 euros

LES TROIS LUCS (13012) 
Aménagement d’une zone 30 
et d’un plateau traversant sur 
l’avenue des Trois Lucs :  
250 000 euros

LA BARASSE (13011) 
Création d’un rond-point 
pour l’aménagement et la 
sécurisation du carrefour 
Bancal-Barasse : 280 000 euros

TROIS LUCS (13012) 
Réfection chaussée 
jusqu’au stade Esperanza : 
151 000 euros



innové avec succès en récompensant les plus beaux 

jardins des 11ème et 12ème arrondissements. « Nous 

comptons pérenniser l’événement » assure Maryse 

Retali. Une charte de végétalisation, dont le but 

est d’encourager les initiatives de fleurissement à 

Marseille, ainsi qu’un petit guide des espaces verts 

des 11/12, sont également disponibles sur le site : 

www.marseillemairie11-12.fr.
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Les  , poumons verts de Marseille
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Les 11/12 comptent une vingtaine de jardins publics. 

Aux soins jardiniers s’ajoutent la sécurisation, la 

création d’aires de jeu, l’animation... des missions 

que prend très à cœur l’adjointe d’arrondissements 

déléguée aux espaces verts, Maryse Retali. « Les 
espaces verts sont une priorité pour Valérie Boyer. 
La Mairie de secteur a non seulement la volonté 

de les préserver, mais aussi de les créer. Nous 

sommes à l’affût de parcelles disponibles  ». Ainsi, 

la promenade du canal de Saint-Julien, appréciée 

par les coureurs, est en cours d’aménagement. Aux 

fontaines viendront bientôt s’ajouter des éclairages 

doux et des agrès. « Nous encourageons aussi la 

création de jardins familiaux et ouvriers, indique 

Maryse Retali. Les associations entretiennent des 

parcelles mises à leur disposition par la Ville ou par 

des bailleurs privés. Certains 

potagers sont absolument 

magnifiques ! Nous tenons 

à mettre davantage de 

terrains à disposition. Le 

tracé de la L2 comportera 

deux fois vingt lopins de 

terre supplémentaires ». Partout dans les 11/12, 

le jardinage a pris racine. Même les écoles ont 

concouru pour le plus beau jardin, dans le cadre 

de Marseille en Fleurs organisé par Monique 

Cordier, Adjointe au Maire déléguée aux Espaces 

naturels, Parcs et jardins. La Mairie de secteur a 

Si la Ville de Marseille a la charge de l’entretien des grands parcs, c’est à la Mairie de 
secteur qu’incombe le soin des jardins de moins d’un hectare. 

LE SAVIEZ-VOUS ? 89 espèces d’oiseaux nichent à Marseille. On peut observer dans notre 
ville l’aigle de Bonelli, le faucon pèlerin, les puffins cendrés et de Méditerranée ou encore le 
monticole bleu. Si nous savons ceci avec certitude, c’est grâce au travail des ornithologues 
de la Chevêche. Basée à Eoures, cette association sensibilise le public aux richesses de 
notre environnement. En 2010 naît l’idée d’un référencement exhaustif des oiseaux nicheurs 
de la cité phocéenne. Cinq années et des milliers d’heures d’observation seront nécessaires 
aux membres de l’association et à son président, Éric Barthélemy, pour effectuer leur 
inventaire. De ce travail titanesque est né un atlas ornithologique communal, édité chez 
Delachaux et Niestlé. 

Contact association La Chevêche : Maison de quartier d’Éoures - Place Jean-Baptiste Auffan
13011  MARSEILLE • tél. : 04 91 27 20 87 - e-mail : contact@cheveche.fr • www.cheveche.fr

EN SAVOIR 
PLUS+Maryse Retali

Adjointe d’arrondissements déléguée aux 

espaces verts

mairie11-12elus@mairie-marseille.fr
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« Les 
espaces 

verts 
sont une  
priorité »

Le compte est bon pour la Chevêche 

Visite de repérage avec les Marins Pompiers sur le canal de St-Julien



Mairie des 11ème et 12ème 

arrondissements
Bd Bouyala d’Arnaud 
13012 Marseille
Téléphone : 04 91 14 62 40
Télécopie :  04 91 14 62 41

Ouverte du lundi au  
vendredi de 8h30 à 16h30

Pour vous rendre à la 
Mairie de Secteur :
Bus : 9 - 10 - 12 - 14
Tramway : ligne 1
(Les Caillols)
Voiture : un parking est 
mis à votre disposition

 2 bornes voitures 
 électriques partagées 

INFOS PRATIQUES

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Numéros utiles : 
Allô mairie* : 0 810 813 813
Engagés au quotidien** :  0800 94 94 08 
Déchetterie : 45 Boulevard des libérateurs -
13011 Marseille - 04 91 44 04 73  
Ouverte du lundi au samedi de 7h à 19h, 
le dimanche de 7h à 12h

*Coût d’un appel local **Numéro vert gratuit

Textes des groupes n’appartenant pas à la majorité municipale.
« Aimons la France », un bien joli slogan que madame Valérie Boyer a dé-
cidé de nous faire découvrir au printemps 2016. À la différence que le Front 
National le clame haut et fort depuis sa création, à savoir près de 45 ans, 
mais qu’il se voyait jusqu’ici traité de « fasciste »… En réalité, plus qu’à la 
France, Valérie Boyer pense aux élections législatives de l’année prochaine, 
et tente, une nouvelle fois, de s’attirer les faveurs de notre électorat. C’est 
hélas peine perdue pour elle, nos électeurs ne se laisseront plus duper par 
de fausses promesses, intervenant de surcroît dans des périodes éminem-
ment électorales. 

« Aimons la France » oui, et rendons donc dignement hommage à nos morts. 
Hommage que la maire du 6ème secteur n’a pas jugé très utile. Le 8 mai der-
nier, sans aucune concertation préalable, elle a donc décidé que seulement 
deux commémorations auraient lieu dans les 11ème et 12ème arrondissements. 
Un choix qui n’a pas manqué de froisser de nombreux membres des C.I.Q, 
très attachés aux cérémonies patriotiques. Quid des commémorations à ve-
nir du 11 novembre, avec cette année le centenaire de la bataille de Verdun ?

« Aimons la France » oui, et commençons surtout par aimer nos quartiers. 
Or, madame Boyer ne juge pas utile de construire de nouvelles crèches, 
alors que nombre de nos concitoyens le réclament depuis fort longtemps. 
Avec la bétonisation à outrance de nos arrondissements, les besoins se font 
de plus en plus pressants, mais les capacités d’accueil demeurent inchan-
gées. Un nouveau souci pour les familles, qui doivent donc souvent faire 
appel à la solidarité familiale pour faire garder leurs progénitures.

« Aimons la France », le dire c’est bien, le faire, c’est mieux !

Élisabeth PHILIPPE - Présidente du groupe Rassemblement Bleu Marine à 
la Mairie des 11ème et 12ème

Suite à une étude sur les risques d’inondation sur le bassin versant de 
l’Huveaune, un Plan de Prévention des Risques d’Inondation (P.P.R.I) a été 
décidé par arrêté préfectoral du 26 janvier 2015. 

C’est un sujet majeur pour notre secteur puisque près de 50 000 habitants 
pourraient être impactés par des travaux de mise aux normes à réaliser dans 
les constructions existantes. Si le P.P.R.I, présenté à la population le 8 juillet 
2010 lors d’une réunion publique en Mairie de secteur, a pour objectif d’as-
surer la sécurité matérielle et physique des habitants, le financement de ces 
éventuels travaux n’a pas encore été évoqué. Or, nous considérons que ce 
n’est pas aux habitants de payer des travaux qu’on leur impose.

Dans ce cadre, notre groupe souhaite que le partenariat mis en place pour le 
financement du Plan de Prévention des Risques Technologiques (P.P.R.T) de 
l’usine ARKEMA à la Millière soit réitéré. En effet, la Région PACA, le Conseil 
Général, MPM, et la Mairie des 11ème et 12ème arrondissements avaient su s’unir 
en 2013, au-delà de leurs divergences politiques, pour financer intégrale-
ment les travaux de confinement chez les particuliers, et  garantir ainsi le 
bien être et la sécurité des habitants de la Millière.

Alors ce qui a été possible avec le PPRT est aujourd’hui possible avec le 
PPRI de l’Huveaune. Ce n’est qu’une question de volonté politique. Les élus 
républicains qui dirigent désormais la Région, le Conseil Départemental, la 
Métropole et de la Mairie des 11ème et 12ème Arrondissement doivent donc 
prendre leur responsabilité dans ce dossier.

Sophie CHASTAN - Présidente du Groupe Socialistes, Communistes et  
Apparentés à la Mairie des 11ème et 12ème

SEPTEMBRE :

• Samedi 17/09 à partir de 17h : Bal folklorique au CMA du 
Petit-Bosquet
• Rentrée des pôles culturels

OCTOBRE : Mois de la Santé

• Jeudi 6/10 à 18h30 : Vernissage de l’exposition Octobre rose

• Samedi 8/10 : 10ème anniversaire de la journée DYS

• Dimanche 9/10 : Course de l’Algernon

• 12, 13 et 14/10 : Forum Santé 
• Opération brioches de la Chrysalide

 NOVEMBRE : 

• Vendredi 11/11 : Commémoration de l’armistice de 1918
• Vendredi 25/11 : Journée internationale de lutte contre les 
violences faites aux femmes

DÉCEMBRE :

• Samedi 3/12 et dimanche 4/12 : Week-end Téléthon
• Petit-train du Père Noël dans les villages
• Noël des Seniors
• Noël des Enfants
• Noël des Bébés de l’année
• Concours de crèches

À NOTER

Agenda
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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RESTEZ CONNECTÉS

www.facebook.com/mairie1112

Pour plus d’informations :
www.marseillemairie11-12.fr



Du 1er au 5 juillet, plus de 12 000 personnes sont venues 

profiter des spectacles aussi riches que variés proposés 

sur le Parc de la Moline. Ce théâtre de verdure a vibré 

au son des talents remarquables des artistes qui se sont 

produits sur scène.

Le public passionné s’est laissé emporter par le swing 

irrésistible de Robyn Benett et son Bang Bang, par les plus 

beaux airs de l’opéra, ainsi que par le jazz manouche. Puis, 

à l’occasion d’une soirée labellisée Festival Marseille Jazz 

des Cinq Continents, le public a pu danser sur les rythmes 

endiablés de Minino Garay et les tambours du sud. Lilian 

Renaud, valeur montante de la variété française, a clôturé 

en beauté ce Festival, devenu un événement phare et 

incontournable, devant près de 5 000 personnes.

Les Festival des Musicales de la Moline illustre la volonté 

de l’équipe municipale de rendre la culture accessible 

au plus grand nombre en offrant une programmation 

ambitieuse et d’excellence.

Les cinq soirées sensationnelles et gratuites 

ont été unanimement saluées par le public. 

Pour cette 9ème édition, le succès ne s’est pas 

démenti et les festivaliers étaient toujours 

plus nombreux.

L’année prochaine, le Festival, fêtera ses 10 

ans d’existence et la Mairie des 11/12 nous 

promet déjà de belles surprises !

Succès exceptionnel pour la 9ème édition du Festival des Musicales de la Moline 

CULTURE

Retour sur les Festivals de l’été 
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

Pour la 3ème édition du Festival de la Buzine, le Parc du 
« Château de ma mère », véritable lieu d’exception, s’est 
animé sous les étoiles et a fait voyager les spectateurs 
dans le monde du cinéma. 

Parenthèse enchantée de la fin de l’été marseillais, le Fes-
tival a rencontré un grand succès et séduit, sur l’ensemble 
des soirées, près de 12 000 Marseillais, désireux de pro-
longer l’été et de profiter d’un moment culturel en famille.

Petits et grands ont eu l’occasion de découvrir une pro-
grammation culturelle variée : l’Aubagne Jazz Band, le 

spectacle exceptionnel de cinéma-théâtre de Marc Hollogne, la soirée festive de la fanfare Fiera Brass et des Decib’elles 
et enfin le Divin’Gospel.

Des soirées magiques dans un cadre exceptionnel pour un festival phare du 11ème arrondissement !
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Les plus beaux airs de l’opéra classique  
le 2 juillet 2016.

Concert de Lilian Renaud - 5 juillet 2016.

Le Festival de la Buzine clôture l’été en beauté !



Par mail (photo HD) en précisant votre nom, prénom, le nom de votre animal de compagnie, votre 
adresse postale et votre numéro de téléphone, à l’adresse : mairie11-12elus@mairie-marseille.fr

Par courrier (format minimum 10x15cm) en précisant votre nom, prénom, le nom de votre animal de 
compagnie, votre adresse mail et votre numéro de téléphone, à l’adresse : Mairie des 11ème et 12ème 
arrondissements, Bd Bouyala d’Arnaud, 13012 Marseille. 
Vous pouvez également la déposer à l’accueil de la Mairie de secteur, à la SPA Marseille Provence (31 
montée Commandant de Robien, 13011), au Pôle culturel Mireille Ponsard (40 avenue de la Rosière, 
13012) ou au Pôle culturel Thyde Monnier (100 Bd de la Barasse, 13011).

Retrouvez le règlement du jeu concours sur le site : www.marseillemairie11-12.fr

Envoyez-nous votre  photo  en précisant  la  catégor ie  dans laquel le  vous concourez  (Beauté  /  Tendresse /  Insol i te)  :

Elle est chargée, en partenariat avec la Ville de Marseille, de 
capturer, d’héberger, de soigner les animaux dits errants sur 
la voie publique, d’assurer le secours animalier 24h/24, en 
substitution aux Marins-Pompiers.

La SPA Marseille-Provence 
est une Association reconnue 
d’utilité publique, délégataire 
du centre animalier de Marseille.

Vous êtes témoin d’une maltraitance animale ? N’hésitez pas une seule seconde, et contactez la SPA 
au plus vite.

Signaler une maltraitance : 04 91 45 63 51  

SPA Marseille-Provence : 
31 montée du Commandant de Robien - 13011 Marseille
Tél. : 04 91 45 63 51 ou 0820 820 896

////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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LA MAIRIE DES  ARRONDISSEMENTS 
ORGANISE LA 1ÈRE ÉDITION DU

CONCOURS PHOTO ANIMALIER 

« LES ANIMAUX 
FONT LEUR 
SHOW ! »

• Je suis le plus beau /  
la plus belle

• J’aime les câlins

• Je fais des bêtises

3 CATÉGORIES

Viste de la SPA Marseille-Provence. Valérie Boyer et 
Laurence Luccioni aux côtés du président de la SPA 
Xavier Bonnard.


